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S U M Á R I O 

 

1 - PARTICIPANTES 

1.1 – ENTIDADES FILIADAS:  

ACESE Wladimir Torres 

ACOMAC Jorge Flávio S. Cruz 

ASSESPRO Roger Barros 

ASES Manoel Prado 

FACIASE Alexandre Porto 

FECOMÉRCIO Alexandre Wendel 

SESCAP Susana Nascimento e Gleide Santos 

SINCADISE Ancelmo de Oliveira e Heraldo de Oliveira 

SINDESPE Marco Pinheiro 

SINDETUR Ravison Souza 

SINDPESE Flávio Andrade 

SIRECON Cloves Alcântara  

  

      1.3 – CONVIDADOS E COLABORADORES:  

Assessor Jurídico  Cléverson Faro 

Ass. Administrativa  Jacqueline Lima 

Ex-coordenador Geraldo Barreto  

Ass. Comunicação  Waneska Cipriano 

Ass. Parlamentar  Marcio Monteiro 

Ass. Econômica  Sudanês Pereira 

CJE/SE Danilo Barreto 

DB Franco Dilson Franco 

 
2 – PAUTA DA REUNIÃO 
 

2.1 Apreciação para aprovação da memória de reunião, realizada no dia 24/02/2015; 
2.2 Informes sobre o andamento das providências acerca da reunião com o Senhor 
Prefeito de Aracaju, Dr. João Alves Filho, referente reajuste de IPTU e ITBI assim 
como as duas reuniões de trabalho, posteriores, com os associados e parceiros; 
2.3 Apresentação de proposta da futura Diretoria do Fórum para as atividades 

relativas à próxima gestão; 
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2.4 Coleta de sugestões que poderão ser aplicadas em atividade e/ou projetos para a 

nova Diretoria do Fórum. 
2.5 O que ocorrer. 

 
 

3 – DISCUSSÃO DA PAUTA 
 

3.1 Apreciação para aprovação da memória de reunião, realizada no dia 24/02/2015; 
 
a) ANCELMO DE OLIVEIRA 

Abriu a reunião apresentando e cumprimentando todos os presentes e informando 
que, atendendo solicitação do Coordenador eleito, não terá palestrante visando 
apresentação do plano de trabalho para o ano de 2015, sugerido pela 
Coordenação eleita. 
Em seguida, solicitou as sugestões de melhorias ou aprovação da memória da 
reunião realizada no dia 24/02/2015, distribuída e enviada por e-mail para todos os 
membros do Fórum. Aprovada sem ressalvas a citada memória.  
 

3.2 Informes sobre o andamento das providências acerca da reunião com o Senhor 
Prefeito de Aracaju, Dr. João Alves Filho, referente reajuste de IPTU e ITBI 
assim como as duas reuniões de trabalho, posteriores, com os associados e 
parceiros; 
 
a) ANCELMO DE OLIVEIRA 

Lembrou que, recebeu um contato telefônico do Prefeito de Aracaju se colocando 
à disposição do Fórum para prestar esclarecimentos sobre o tema e que resultou 
na agenda de uma reunião com os membros do Fórum, sendo posteriormente 
cancelada por impedimentos do Prefeito e após alguns dias, reagendada e 
realizada uma reunião com restrições de participantes, permitido a entrada apenas 
de 1 representante por entidade membro do Fórum. Após a reunião, foi realizada 
mais duas reuniões, na ASES, visando discutir o assuntos e verificar as 
providências que seriam adotadas pelo Fórum. A OAB decidiu não ingressar com 
ação. Na última reunião, esteve presente o Dr. Henrique Cardoso, Representante 
do Ministério Público - MP que redigiu a ação contra a Prefeitura, explicando os 
embasamentos e fundamentações (capacidade contributiva e razoabilidade) do 
MP para ingressar com a ação.  Informou também, que após os debates foi 
decidido pelos membros do Fórum, presentes nas reuniões, que não seria 
necessário à entidade ingressar uma ação, já que o MP representa toda a 
sociedade.  
 

b) DR. CLEVERSON CHEVEL (ASSESSOR JURÍDICO DO FÓRUM) 
Acrescentou que, defendeu uma planilha explicando uma fundamentação para a 
inconstitucionalidade da Lei aplicada visando orientar o Juiz, caso fosse 
necessário.  
 

c) ALEXANDRE S. PORTO 
Opinou ser desnecessário o Fórum ingressar com uma ação, pois já existe uma 
ação do MP em andamento. Lembrou que o Fórum só pode entrar com uma ação 
se houver a concordância de todas as entidades membros e que algumas pouco 
ou não frequentam as reuniões e que o trabalho de convencimento seria complexo 
e desnecessário no momento atual. Mas defendeu que cabe ao Fórum promover o 
estudo econômico do impacto do IPTU nos negócios, nas empresas, na geração 
de emprego, distribuição de renda etc visando subsidiar e contribuir com a ação do 
MP. 
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d) MARCO AURÉLIO P. TARQUÍNIO 

Durante a reunião com o Prefeito, enfatizou que o aumento do IPTU é no mínimo 
inoportuno e que o maior problema não é a aumento atual e sim o que virá depois, 
existindo reajustes superiores a 800% ao termino na planilha contida na Lei.  
 

3.3  Apresentação de proposta da futura Diretoria do Fórum para as atividades 
relativas à próxima gestão; 

 
a) ALEXANDRE S. PORTO 

Apresentou o plano de trabalho sugerido pela Coordenação eleita para o ano de 
2015. 
Em visão geral informou que, serão trabalhados a interação e interlocução: Interna 
(entre os Presidentes das entidades); Politica (aproximação com os políticos); e 
Institucional com os poderes (Municipal, Estadual e Federal). Enfatizou que as 
ações do Fórum serão complementares as entidades e não suplementar, cada 
entidades terá sua autonomia respeitada pelo Fórum para desenvolver sua ações 
e atividades especificas. 
 
Definido 4 pilares de atuação:  

1. Econômico (pareceres/dados/material/orientação) 
Existe uma necessidade das entidades terem dados e orientação 
econômica, mas nem todas conseguem ter demanda e manter um 
profissional da área. Então, o Fórum fornecerá orientações e dados 
econômicos, através de boletins semanais e atendimentos a demandas 
gerais. 

2. Parlamentar (Municipal, Estadual, Federal) 
Existe uma necessidade de ter uma assessoria parlamentar, nas três 
esferas, visando sermos advertidos e não termos surpresas desagradáveis 
em relação a Leis, fazendo articulação com os parlamentares.  

3. Comunicação (atuação conjunta, redes sociais, boletins, imprensa) 
Buscará uma comunicação mais efetiva e conjunta com as entidades, 
incentivar que todas as entidades tenham assessoria de comunicação, em 
alguns casos, por conta de pouca demanda e recursos financeiros, 
contratar um profissional para atender 2 ou mais entidades. Visando que as 
entidades trabalhem de forma articulada, ou seja, após definir a atuação, 
todas as entidades defenderão a mesma bandeira, falarão a mesma língua. 

4. Qualificação dos Dirigentes (Política, Oratória, Econômica, Jurídica) 
Preparar os Dirigentes para defender e representar bem os associados, nas 
área citadas, oferecendo informações, dados, treinamentos etc. 
 

Metodologia de Eventos, Encontros e Missões: 

 Reunião com almoço: 1 vez por mês, das 11h às 14h, dias de terças, sem 
palestrante, reunião interna (presidentes das entidades), sem convidados e 
imprensa, de trabalho para apresentação de relatórios das assessorias, 
debates etc. 

 Café com palestra: 1 vez por mês, das 7h30 às 9h30, dias de sextas, 
extensivo aos diretores das entidades membros.  

 Eventos trimestrais: palestra com palestrante de renome nacional, público 
de 120 convidados exclusivos, em parceria com a Fecomercio. 

 Viagens: missões, feiras, cases empresariais, eventos etc, buscar viabilizar 
parceria para levar os presidentes das entidades visando articulação e 
capacitação. 
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 Reuniões internas com as equipes: promover encontros com os assessores 
executivos, jurídicos, comunicação, econômico, parlamentar etc visando 
aproximar, alinhar, trocar experiências e facilitar o trabalho das assessorias. 

 
Sugestão de temas: 
Investimentos em Sergipe, oportunidades na indústria, energia elétrica, sistema 
“S”, reforma política. 
 
Sobre a equipe de trabalho do Fórum, sugeriu: assessores de comunicação, 
parlamentar, econômico, jurídico e executivo. Apresentou dois nomes para 
ocupar as assessorias parlamentar e econômica. 
 
Para viabilizar o plano de trabalho proposto sugeriu parceria para eventos e 
apoio na contratação da equipe, buscar novos membros e realinhar as 
mensalidades, conforme porte da entidade. 
 
Finalizou informando que está à disposição para ouvir sugestões de todos 
referente ao plano de trabalho é que a posse festiva está agendada para o dia 
10/04/2015 (sexta-feira), café da manhã, no Hotel Radisson.  

  
 

3.4 Coleta de sugestões que poderão ser aplicadas em atividade e/ou projetos para 
a nova Diretoria do Fórum; 

 
a) ANCELMO DE OLIVEIRA 

Elogiou o planejamento da nova Coordenação e desejou uma profícua gestão para 
todos. 
 

b) WLADIMIR TORRES 
Colocou a ACESE a disposição do Fórum e do novo Coordenador para contribuir 
com o desenvolvimento das ações da entidade. 
 

c) GERALDO BARRETO 
Parabenizou Alexandre e os demais membros da Coordenação pela elaboração 
do plano de trabalho, enfatizando que o setor empresarial/entidades deve ser 
atuante, deixando de ser omissos, silenciosos e coniventes. 
 

d) MARCO PINHEIRO 
Colocou o SINDESP a disposição do Fórum e da nova Coordenação para 
contribuir com o desenvolvimento das ações da entidade. Parabenizou o Sr. 
Ancelmo pelo esforço para atualizar o Estatuto do Fórum. 
 

e) ALEXANDRE WENDEL 
Parabenizou o Fórum e enfatizou que a Fecomercio estava planejando a 
contratação de um economista e ficou feliz em somar esforços com o Fórum para 
a contratação visando o atendimento das demandas empresariais e a qualificação 
dos dirigentes das entidades. 
 

f) ALEXANDRE PORTO 
Enfatizou que a proposta é exatamente o pensamento de todos, fazer algo 
diferente, apesar do importante trabalho desenvolvido pelos coordenadores 
anteriores, no momento atual as entidades precisam se unir forças e animo para 
reivindicarem e representar bem os interesses dos seus associados.  
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g) JOSÉ HERALDO 

Concordou com todas as ponderações anteriores e enfatizou a importância de 
união das entidades visando organização e força para reivindicar, negociar, 
debater etc os nossos direitos. Nada de pessimismo com relação a situação 
econômica atual do Brasil, precisamos seguir firmes e fortes. 
 

3.5  O que Ocorrer. 
 

a) ANCELMO DE OLIVEIRA 
Informou que o grupo do whatsapp do Fórum será excluído e um novo criado. 
Convidou os membros da nova Coordenação para assinatura do termo de posse. 
 

COORDENADORIA 
 
Coordenador   FACIASE       ALEXANDRE SANTANA PORTO 

Vice-coordenador FIES        JOSÉ ABÍLIO GUIMARÃES PRIMO  

1 Tesoureiro  SINDESP      MARCO AURÉLIO PINHEIRO TARQUÍNIO 

2 Tesoureiro               FECOMÉRCIO      ALEX CAVALCANTE GARCEZ 

1 secretário  SINCADISE      JOSÉ HERALDO DE OLIVEIRA  

2 secretário  SINDPESE      FLÁVIO HENRIQUE BARROS ANDRADE  
 
 
CONSELHO FISCAL – Titulares 
 
SESCAP              SUSANA SOUZA SANTOS NASCIMENTO 

ADEMI               MARIO NUNES DE OLIVEIRA 

FCDL               EDVALDO FRANCISCO DA CUNHA 
  
CONSELHO FISCAL – Suplentes 
 
ACOMAC             JORGE FLÁVIO SANTANA CRUZ 
SIRECOM             CLÓVES NASCIMENTO ALCÂNTARA 

 
b) DANILO BARRETO 

Convidou todos para a cerimonia de lançamento do selo comemorativo dos 10 
anos do CJE-SE que será realizada no dia 07/04/2015, no auditório do SEBRAE, 
às 19h e solicitou que o convite seja enviado por e-mail para a lista do Fórum. 
 
Nada mais havendo para tratar o Sr. Ancelmo de Oliveira encerrou a reunião. 


